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Sitzung vom  1.12.2011                     Seite  58 
                                                 Für diese Sitzung enthalten die Seiten  60   bis      

in Schwartbuck, Feuerwehrhaus    Verhandlungsniederschriften und Beschlüsse  

Beginn:  20.00 Uhr 
 

Ende:    21.43 Uhr 
                    _____________________________________________ 
         (Unterschriften) 
__________________________________________________________________________________________________ 

Anwesend:        Gesetzl. Mitgliederzahl: 11 
a) stimmberechtigt: 
 

1.  BM Rudolf Goodknecht 
 

13.   

2.  Hauke Funck 
 

14.   

3. Jürgen Haß 
 

15.   

4. Matthias Hergesell 
     

16.  

5.  Peter Manzke 
 

17.   

6.  Maren Mecke-Matthiesen 
 

18.   

7. Dirk Muxfeldt 
 

19. 

8. Gundolf Nohns 
 

b) nicht stimmberechtigt 

9. Thies Ruhberg 
 

1. Herr Bienz / Amt Lütjenburg 

10. Willi Wehrsig 
 

2.  6 Zuhörer 
     

11.  
 

3.  
 

12.  
 

4.  

Es fehlten: 
a) entschuldigt:  b) unentschuldigt: 
1. Klaus Baudach  1.  
2.   2. 
3.  3. 
4.  4. 

Die Mitglieder der Gemeindevertretung Schwartbuck waren durch Einladung vom 21.11.2011  auf   

Donnerstag, den 1.12.2011 unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen. 

 
Der Vorsitzende stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsmäßige Einberufung Einwendungen 
nicht erhoben wurden.  
 

Die Gemeindevertretung war - nach Zahl der erschienenen Mitglieder - beschlussfähig. 
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Tagesordnung: 

1. Nichtöffentlichkeit von Tagesordnungspunkten 
2. Einwohnerfragestunde 
3. Genehmigung der Niederschrift über die letzte Sitzung 
4. 1. Nachtragshaushaltssatzung 2011  
5. Zaun am Kindergarten (Teilerneuerung) 
6. Stadtregionalbahn  
7. Gemeindefahne 
8. Anschaffung eines Laiendefibrillators 
9. Naturerlebnisraum - Sachstand - 
10. Verschiedenes  
 
Nicht öffentlich:  
11. Grundstücksangelegenheiten  
 a) Grenzfeststellung  

 b) zwei Gemeindeflächen  
12. Kindergarten (Antrag auf Stundenerhöhung) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Nach Verlesung der Tagesordnung wurden folgende Einwendungen erhoben bzw. Ergänzungen und Dringlichkeitsan-
träge eingebracht: 
 
 
 
 
 
 
Die Verhandlungen fanden in öffentlicher Sitzung statt. 
Zu Punkt  11+12   war die Öffentlichkeit ausgeschlossen. 
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1. Nichtöffentlichkeit von Tagesordnungspunkten 
Der Bürgermeister teilt mit, dass aus seiner Sicht keine weiteren Tagesordnungspunkte 
als die bereits festgelegten nicht öffentlich behandelt werden müssten. Er schlägt daher 
vor, die Tagesordnung wie vorgelegt abzuhandeln. 
        - 10 dafür - 

2. Einwohnerfragestunde 
- Es erfolgt eine Anfrage zur Informationsveranstaltung hinsichtlich der Hochspan-

nungstrasse Göhl-Kiel, die vom Bürgermeister beantwortet wird. 
- Es erfolgen Anfragen zur Bekanntmachung von Einladungen und zu Protokollen der 

Ausschüsse, die vom Bürgermeister beantwortet werden.  
 
3. Genehmigung der Niederschrift über die letzte Sitzung 
Die Niederschrift über die Sitzung vom 11.4.2011 wird genehmigt.  
        - 10 dafür - 
4. 1. Nachtragshaushaltssatzung 2011  
Der Bürgermeister berichtet, dass im Finanzausschuss die Satzung ausführlich erläutert 
wurde. Er nennt die wichtigsten Änderungen.  
 
Die Gemeindevertretung beschließt die 1. Nachtragshaushaltssatzung 2011 in der vor-
gelegten Fassung. Die Satzung ist Bestandteil der Niederschrift.  
       - 10 dafür - 
5. Zaun am Kindergarten (Teilerneuerung) 
Der Bürgermeister teilt der Gemeindevertretung mit, dass der Drahtzaun am Kinder-
garten heruntergetreten ist. Er schlägt vor, dass die Front zum Sportplatz mit einem 
Metallzaun ausgestattet werden sollte. Es erfolgt eine kurze Diskussion, bei der festge-
legt wird, dass die beiden Bürgermeister Angebote einholen und den Auftrag an den 
günstigsten Bieter vergeben. 
       - 10 dafür - 
6. Stadtregionalbahn  
Hierzu ist eine Vorlage zugegangen, die vom Bürgermeister erläutert wird. Es folgt 
eine Diskussion.  
 
Die Gemeindevertretung fasst folgenden Beschluss: 
Die Gemeinde Schwartbuck erfährt von diesem Projekt keinen direkten Vorteil. Die 
Frage der Finanzierung des Projektes ist völlig ungeklärt und könnte direkt oder indi-
rekt die Haushaltssituation der Gemeinde Schwartbuck deutlich verschärfen.  
Bedeutung und positive Auswirkungen des Projektes sind für die Gemeinde Schwart-
buck nicht gegeben; es ist vielmehr zu befürchten, dass der ÖPNV in ländlichen, nicht 
angeschlossenen und strukturschwachen Bereichen weiter ausgedünnt wird, falls das 
Projekt realisiert wird.  
Die Gemeinde Schwartbuck lehnt eine Beteiligung an der direkten Finanzierung durch 
Beitritt zur Trägergesellschaft, Defizitabdeckung oder Planungskosten ab.  
 
 

 



- 61 - 

 
Die Gemeinde Schwartbuck lehnt ebenso eine Beteiligung an einer indirekten Finan-
zierung durch Erhöhung der Kreisumlage oder Bereitstellung von Flächen für Infra-
struktur ab.  
       - 10 dafür - 
7. Gemeindefahne 
Der Bürgermeister berichtet, dass die Gemeinde nunmehr ein Wappen führt. Eine 
Flagge wurde seinerzeit nicht mit entworfen. Frau Wehrsig hat einen genehmigungsfä-
higen Entwurf erstellt. Es erfolgt eine Diskussion. Herr Wehrsig schlägt vor, dass der 
Grafiker eine Reinzeichnung erstellt und dass diese dem Landesarchiv zum Erteilen 
des Einvernehmens vorgelegt wird.  
       - 10 dafür - 
8. Anschaffung eines Laiendefibrillators 
Der Bürgermeister schlägt vor, für die Gemeinde eine Defibrillator anzuschaffen. Es 
folgt eine Diskussion, bei der festgelegt wird, dass der Bürgermeister Kosten für einen 
Defibrillator und den erforderlichen Einbau ermittelt.  
Die Gemeindevertretung nimmt hiervon Kenntnis. 
 
9. Naturerlebnisraum - Sachstand - 
Der Bürgermeister gibt einen Sachstandsbericht über den Naturerlebnisraum. Die Ge-
meindevertretung nimmt hiervon Kenntnis.  
 
10. Verschiedenes  
Der Bürgermeister berichtet, dass 
- über das Amt Lütjenburg ein Breitbandzweckverband gegründet werden soll,  
- die Gemeinde hinsichtlich Windkraftanlagen eine positive Stellungnahme zur Ände-

rung des Regionalplanes abgegeben hat und 
- über ein Treffen mit den Ingenieuren bezüglich Starkregen.  
 
- Frau Mecke-Matthiesen regt an, ein Bücherregal im Feuerwehrhaus aufzustellen, in 

das jeder Bücher hineinstellen kann oder sich ausleihen kann.  
- Herr Manzke berichtet, dass der Schmoeler Parkplatz wieder in einen ordnungsge-

mäßen Zustand gebracht wurde.  
- Herr Nohns teilt mit, dass am 11.12.2011 der Adventskaffe für Senioren stattfindet.  
 
 
 
 
 
 
 
Die Öffentlichkeit wird ausgeschlossen. Fortsetzung der Niederschrift auf gesondertem Blatt. 
 
 
Protokollführer: 


